
Protokoll der Mitgliederversammlung
des Vereins PeP at al. e.V.

Joshua Luckey

Mittwoch, 29.11.2023
Beginn: 18:05
Ende: 19:56

Anwesenheitsliste

Es nehmen insgesamt 17 Teilnehmer und Teilnehmerinnen teil:

Christian Arauner, Mira Arndt, Lars Bollmann, Christian Beckmann, Stefan Grisard, Robin
Hegering, Jan Peter Herdieckerhoff, Florian Kruse, Joshua Luckey, Rene-Marcel Leh-
ner, Lena Linhoff, Johannes Lamers, Ludwig Neste, Karl Schiller, Kevin Schmidt, Marie
Schmitz, Till Willershausen

1 Begrüßung

Karl Schiller eröffnet um18:05 dieMitgliederversammlung (MV) und stellt die fristgerech-
te Einladung fest. Das Protokoll wird von Joshua Luckey geführt. Karl Schiller erklärt,
dass Kevin Schmidt aufgrund einer Erkrankung nur digital an der Mitgliederversamm-
lung teilnehmen kann und er dessen Vertretung übernimmt.

2 Beschluss der Tagesordnung
1. Begrüßung
2. Beschluss der Tagesordnung
3. Berichte des Vorstands

a) Finanzen
b) Stipendien
c) Sommerakademie
d) Absolventenfeier
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e) Toolbox-Workshop
f) PhysiKon
g) Stammtische
h) 50 Jahre Fakultät Physik
i) Bachelorkolloquium
j) Zukunftspläne
k) Sonstiges

4. Danksagung
5. Bericht der Kassenprüfer
6. Entlastung des Vorstands
7. Umbenennung von Vorstandspositionen
8. Wahl des Vorstands und der Kassenprüfer
9. Verabschiedung des Haushalts

a) Absolventenfeier
b) Sommerakademie
c) Deutschlandstipendien
d) Initiativstipendien
e) Workshops
f) PhysiKon

10. Verschiedenes

Abstimmung: Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. Abstim-
mung über
die Tages-
ordnung

3 Berichte

3.1 Finanzen

Jan Peter Herdieckerhoff berichtet über die Finanzen. Die Ausgaben im Zeitraum zwi-
schen dem 25.10.2023 und dem Tag der Kassenprüfung am 21.11.2023 beliefen sich
auf 15.645,21 €. Den Ausgaben entgegen stehen in dem selben Zeitraum Einnahmen
von 27.505,53 €, davon 1715,00 € durch beitragzahlende Mitglieder. Für das vergangene
Geschäftsjahr belaufen sich dieMehreinnahmendemzufolge auf 11.860,32 €. In Bezug zu
den Ausgaben des vergangenen Geschäftsjahres weist Jan Peter Herdieckerhoff darauf
hin, dass das Budget für die Haushaltsposition Vereinsarbeit wegen Kosten aus dem
Vorjahr überschritten wurde. Des Weiteren stellt Jan Peter Herdieckerhoff den Trend
der Kontostandsentwicklung der vergangenen Jahre vor. In Bezug zum Kassenbestand
von 58.894,34 € weist Jan Peter Herdieckerhoff auf die geringeren Kosten für die, nur
in reduzierter Form stattfindende, Sommerakademie hin. Abschließend berichtet Jan
Peter Herdieckerhoff, dass die Kontoführungsgebühren im folgenden Geschäftsjahr
wegfallen werden, da diese gemeinnützigen Vereinen erlassen werden. Einen großen
Dank richtet der Vorstand von PeP et al. an alle Förderinnen und Förderer, insbesondere
an Herrn Tolan, sowie an alle Beitragszahlerinnen und Beitragszahler.
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3.2 Stipendien

Karl Schiller berichtet über die letzten Deutschlandstipendien die durch den Verein
finanziert wurden. Dabei handelt es sich um die Stipendien, die bereits im vorletzten
Geschäftsjahr zugesagt wurden. Entsprechend dem bei der Mitgliederversammlung
2022 beschlossenen Haushalt wurden im vergangenen Geschäftsjahr keine weiteren
Deutschlandstipendien finanziert.

3.3 Sommer- und Alumniakademie

Karl Schiller berichtet in Vertretung für Feline Heinzelmann über die Sommer- und
Alumniakademie (im August) des vergangenen Geschäftsjahres.

Diese wurde wie im vorherigen Jahr im Sauerland durchgeführt. Wegen der geringer
Anzahl an Anmeldungen fand diese jedoch nur in einem kleinen Rahmen statt als in den
vorherigen Jahren (ein Wochenende statt einer Woche). Karl Schiller dankt im Namen
des Vereins allen Helfern und Helferinnen und fügt abschließend hinzu, dass der Ort für
die nächste Sommerakademie in Nijmegen, bereits gebucht ist.

3.4 Absolventenfeier

Ludwig Neste berichtet über die Absolventenfeier (im April) des letzten Geschäftsjahres.
Die Absolventenfeier war die erste, die nach der Pandemie durchgeführt wurde und
bot allen Master-, Diplom- und Promotions-Absolventen und -Absolventinnen aus den
Jahren seit 2019 dieMöglichkeit teilzunehmen. Aufgrund der potentiell großenAnzahl an
Teilnehmenden wurde für die Bachelor-Absolventen und -Absolventinnen eine eigene
Abschlussveranstaltung im Mai organisiert. Beide Veranstaltungen sind sehr positiv
verlaufen und Ludwig Neste dankt der Vielzahl an Helfern und Helferinnen, die dies
möglich gemacht haben. Abschließend bemerkt Ludwig Neste, dass für die kommende
Absolventenfeiermit wesentlichweniger Teilnehmenden geplantwerdenmüsse, sodass
wieder „Normalität“ einkehre.

3.5 ToolboxWorkshop

Christian Beckmann berichtet über den ToolboxWorkshop (im September/Oktober) des
vergangenen Geschäftsjahres. Die Anmeldungszahlen waren nahe der Kapazitätsgrenze
des Hörsaals. Die Anzahl der tatsächlichen Teilnehmer und Teilnehmerinnen, fiel etwas
geringer aus, die Teilnahme war dennoch (über die zwei Wochen hinweg) rege. Weiter
gibt Christian Beckmann einen Überblick über die bei der Klausurtagung diskutierten
Änderungen, wie beispielsweise einem veränderten Ablaufplan (auch aufgrund des
Feiertags am 03.10.2024). Abschließend dankt Christian Beckmann allen Helfern und
Helferinnen, die die Durchführung des Toolbox Workshops möglich machen.
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3.6 PhysiKon

Sefan Grisard berichtet über die PhysiKon (im April) des vergangenen Geschäftsjahres.
Auch in diesem Geschäftsjahr wurde die Veranstaltung in hybrider Form durchgeführt:
17 Unternehmen hielten Online-Vorträge und 13 Unternehmen waren auf der PhysiKon
in Präsenz anwesend und betreuten jeweils einen Stand. In diesem Geschäftsjahr gab
im Vorfeld eine Kooperationmit dem Career Service der TU Dortmund, die im folgenden
Geschäftsjahr fortgesetzt werden soll. Stefan Grisard führt aus, dass die Durchführung
im Foyer der Emil-Figge-Straße 50 mit Catering durch das Studierendenwerk der Physi-
Kon einen professionellen Rahmen gibt und dies die entstehenden Kosten rechtfertige.
Stefan Grisard dankt allen Helfern und Helferinnen für die Planung und Durchführung
der PhysiKon und bemerkt abschließend, dass die Planungen für die nächste PhysiKon
bereits angelaufen sind.

3.7 Stammtische

Karl Schiller berichtet über die Stammtische im letzten Geschäftsjahr. Obwohl die die
Stammtische für den Verein ein wichtiges Instrument für die Vernetzung von Alumni und
Studierende sind, wurden im letzten Geschäftsjahr keine Stammtische durchgeführt.
Dies begründet Karl Schiller damit, dass der Verein bereits mit den beiden Absolven-
tenfeiern und der „50 Jahre Fakultät Physik“-Feier im Frühjahr und Sommer organisa-
torisch ausgelastet war. Für das nächste Geschäftsjahr sollen die Stammtische jedoch
wieder ein Fokus der Vereinsarbeit sein, es werden bereits potentielle Termine (20.12.23,
19.01.2024, 26.04.2024, 12.07.2024 und 18.10.2024) diskutiert.

3.8 50 Jahre Fakultät Physik

Karl Schiller berichtet über die „50 Jahre Fakultät Physik“-Feier die am 23.06.2023
stattfand. Dabei handelte es sich um eine Veranstaltung, die wegen der Absage im
Jahr 2020 nachgeholt wurde. Der Verein war für die Organisation des Grillens und von
Laborführungen verantwortlich, die Kostenwurden von der Fakultät getragen. Die große
Anzahl an Teilnehmenden und lange Dauer bescheinigt der Veranstaltung großen Erfolg.
Karl Schiller dankt allen Helfern und Helferinnen die zu dem Erfolg der Veranstaltung
beigetragen haben.

3.9 Bachelorkolloquium

Jan Peter Herdieckerhoff berichtet über das Bachelorkolloquium, dass im aktuellen
Semester wieder gestartet ist. Die Veranstaltung findet jeden Donnerstag von 10:15
bis 11:15 im AV-Raum statt und ist gut besucht. Auch sind bereits alle Termine bis zum
Januar an Vortragende vergeben. Die Aufteilung zwischen den Fachrichtungen Physik

4



(8 Vortragende) und Medizinphysik (3 Vortragende) liegt unter anderem an der gerin-
geren Studierendenzahl im Fach Medizinphysik soll aber in Zukunft im Auge behalten
werden.

3.10 Zukunftspläne

Karl Schiller berichtet über die Zukunftspläne des Vereins. Ziel des Vereins in den kom-
menden Geschäftsjahren soll die Gewinnung aktive Mitglieder sein. Entsprechend ist
einePriorisierungderProjekt Sommerakademie, StammtischeundWorkshops sowiedie
Präsenz bei Veranstaltungen der Fachschaft notwendig. Gerade die Stammtische legen
den Fokus der Vereinsarbeit auf das Netzwerk zwischen Alumni und Studierenden.

4 Danksagung

Kevin Schmidt spricht allen aktiven Mitgliedern des Vereins großen Dank aus und fügt
hinzu, dass das Feedback für die Arbeit von PeP et al., welches er bekommt, dem Verein
einzigartiges Engagement bescheinigt.

5 Bericht der Kassenprüfer

Florian Kruse berichtet das die Kasse von ihm und Julian Wishahi für den Zeitraum
vom 25.10.2022 bis zum 21.11.2023 geprüft wurde. Er berichtet weiter, dass bis zum Tag
der Kassenprüfung am 21.11.2023 keine Mängel festgestellt wurden. Alle Belege und
Kontoauszüge, welche eine bestimmungsgemäße Verwendung der Gelder verifizieren,
wurden im Original vorgelegt. Alle Kosten sind im Sinne des Vereins und alle Ausgaben
wurden satzungsgemäß getätigt. Florian Kruse hebt positiv hervor, dass die Buchhal-
tung des Vereins über die letzten Jahre stetig besser geworden ist. Auch begrüßt er
die zunehmende finanzielle Eigenständigkeit durch die Einnahmen aus der PhysiKon
und die weitere finanzielle Entwicklung des Vereins vor allem durch die Zunahmen
der Mitgliederbeiträgen. Der Verein sollte sich auch auch im kommenden Geschäftsjahr
bemühendie Anzahl beitragszahlendenMitglieder zu steigern. In Bezug auf die PhysiKon
rät Florian Kruse zu einer Recherche, ob eine Skalierung der PhysiKon finanziell sinnvoll
ist, auch wenn die Einnahmen dann nicht mehr unter die Kleinunternehmerregelung
fallen.

Ferner trägt Florian Kruse den Bericht des Kassenprüfers Julian Wishahi in dessen
Abwesenheit vor. Dieser stimmtmit Florian Kruses Aussagen überein.

Empfehlung: Florian Kruse und Julian Wishahi empfehlen die Entlastung
des Vorstandes.

Karl Schiller dankt Florian Kruse und Julian Wishahi für ihre Arbeit als Kassenprüfer.
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6 Entlastung des Vorstands

Antrag: Florian Kruse beantragt die Entlastung des Vorstandes.

Abstimmung: Der Vorstand wird einstimmig entlastet. Entlas-
tung des
Vorstandes

7 Umbenennung von Vorstandspositionen

Karl Schiller schlägt die Umbenennung einiger Vorstandspositionen ab dem kommen-
den Geschäftsjahr vor. Dies soll dazu dienen Klarheit über die mit den Vorstandsposi-
tionen verbundenen Aufgaben zu schaffen. Weiter schlägt Karl Schiller eine Vorstands-
position für das Bachelorkolloquium zu schaffen und die Anzahl der Personen für die
Vorstandsposition Begabtenförderung zu reduzieren. Als Grund dafür führt Karl Schiller
aus, dass das Bachelorkolloquium eine ein wöchentliche stattfindende Verantstaltung
ist, die entsprechend kontinuierliche Aufmerksamkeit erfordert. Durch den Wegfall der
Finanzierung von Deutschland-Stipendien ist der Arbeitsaufwand der Vorstandsposition
Begabtenförderung durch eine Person allein bestreitbar.

Es werden folgende Änderungen vorgeschlagen:

• VP Koordination wird umbenannt zu VP Absolventenfeier
• VP Wirtschaft wird umbenannt zu VP Physikon
• VP Mitgliederverwaltung entfällt
• VP Bachelorkolloquiumwird geschaffen
• VP Begabtenförderung wird nur nochmit einer Person besetzt

Abstimmung: Es wird einstimmig für die Änderungen gestimmt. Änderun-
gen der
Vorstands-
positionen

8 Wahlen des Vorstands und der Kassenprüfer

Karl Schiller fragt die Teilnehmerinnen und Teilnehmer der Mitgliederversammlung,
ob eine geheimeWahl gewünscht wird. Dies ist nicht der Fall, die Vorstandsposten und
Kassenprüfer werden offen gewählt.

8.1 Wahl des geschäftsführenden Vorstands

Jan Peter Herdieckerhoff steht für das kommende Geschäftsjahr nicht weiter für den
Posten der Finanzreferent zur Verfügung. Karl Schiller bedankt sich im Namen des
Alumnivereins für seinen Einsatz als Finanzreferent im vergangenen Geschäftsjahr, stellt
die Aufgaben des geschäftsführenden Vorstands vor und bittet um Vorschläge zur Wahl
stehender Mitglieder.
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Es werden folgende Personen für die jeweiligen Ämter vorgeschlagen:

1. Vorsitzender: Kevin Schmidt
2. Vorsitzender: Karl Schiller
Finanzreferentin: Lars Bollmann

Es gibt keine Gegenvorschläge.

Karl Schiller schlägt vor, den geschäftsführenden Vorstand en bloc zu wählen. Dies wird
einstimmig angenommen.

Abstimmung: Die drei Ämter werden einstimmig, en bloc gewählt. Kevin Schmidt, Karl Neuwahl
des Vorstan-
des

Schiller, Lars Bollmann nehmen die Wahl an.

8.2 Projektbeauftragte und Kassenprüfer

Karl Schiller stellt die Aufgaben der Vorstandsposten Absolventenfeier, Bachelorkollo-
quium und Ressourcenverwaltung vor. Anschließend wird die Mitgliederversammlung
um Vorschläge zur Besetzung der genannten Vorstandsposten gebeten. Karl Schiller
schlägt vor auch im folgenden je höchstens drei Positionen en bloc zu wählen. Dies wird
einstimmig angenommen.

Es werden vorgeschlagen:

Absolventenfeier: Antonia Joëlle Bock
Bachelorkolloquium: Jan Peter Herdieckerhoff
Ressourcenverwaltung: Max Linhoff

Es gibt keine Gegenvorschläge.

Abstimmung: Die drei Ämter werden einstimmig, en bloc gewählt. Antonia Joëlle Bock Wahl Absol-
ventenfeier,
Bachelor-
kolloquium,
Ressourcen-
verwaltung

und Jan Peter Herdieckerhoff nehmen die Wahl an. Max Linhoff wird nach der Mitglie-
derversammlung gefragt.

Nachtrag:Max Linhoff nimmt die Wahl an.

Als nächstes stellt Karl Schiller die Vorstandposten Begabtenförderung, Fortbildung und
Toolbox-Workshop vor.

Es werden vorgeschlagen:

Begabtenförderung: Thorben Menne
Fortbildung: Christian Arauner
Toolbox-Workshop: Christian Beckmann

Es gibt keine Gegenvorschläge.

Abstimmung: Die drei Ämter werden einstimmig, en bloc gewählt. Christian Arauner Wahl
Begabten-
förderung,
Fortbildung,
Toolbox-
Workshop

und Christian Beckmann nehmen die Wahl an. Thorben Menne wird nach der Mitglie-
derversammlung gefragt.

Nachtrag: Thorben Menne nimmt die Wahl an.
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Es werden vorgeschlagen:

Öffentlichkeitsarbeit: Mira Arndt
Alumniarbeit: Marie Schmitz, —
Sommerakademie: Rene-Marcel Lehner

Marie Schmitz merkt an, dass die zweite Person mit dem VP für Alumniarbeit studie-
rend/promovierend sein sollte, damit die Kontaktwege zur Universität kürzer sind. Es
gibt keinen Vorschlage für die zweite VP Alumniarbeit. Es gibt keine Gegenvorschläge.

Abstimmung: Die drei Kandidaten und Kandidatinnen werden en bloc einstimmig Öffentlich-
keitsarbeit,
Alumni-
arbeit,
Sommer-
akademie

gewählt. Mira Arndt, Marie Schmitz und Rene-Marcel Lehner nehmen die Wahl an.

8.3 Wahl der VPs Wirtschaft und Lehramt

Es werden vorgeschlagen:

PhysiKon: Till Willershausen
Lehramt: Joshua Luckey
Kassenprüfer: Florian Kruse, Julian Wishahi

Es gibt keine Gegenvorschläge.

Abstimmung: Die vier Kandidaten werden en bloc einstimmig gewählt. Till Willershau- PhysiKon,
Lehramt,
Kassenprü-
fer

sen, Joshua Luckey und Florian Kruse nehmen die Wahl an. Julian Wishahi wird nach
Mitgliederversammlung gefragt.

Nachtrag: Julian Wishahi nimmt die Wahl an.

9 Haushalt

Jan Peter Herdieckerhoff stellt den aktuellen Haushalt sowie einen Entwurf für das
Geschäftsjahr 2023/24 vor. Dieser enthält folgende Positionen:

Absolventenfeier 2.000 € jährlich bis auf Widerruf genehmigt
Sommerakademie 12.000 € jährlich bis auf Widerruf genehmigt
Initiativstipendien: 1.500 € jährlich bis auf Widerruf genehmigt
Workshops 5.000 € jährlich bis auf Widerruf genehmigt
PhysiKon 3.000 € jährlich bis auf Widerruf genehmigt
Vereinsarbeit 2.000 € jährlich bis auf Widerruf genehmigt

Gesamt 25.500 €

Jan Peter Herdieckerhoff führt aus, dass dieser Haushalt sich nicht substantiell vom letz-
ten unterscheide und dieser ohne weitere Einnahmen für zwei Jahre getragen werden
könne.
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Vorschlag:LenaLinhoffschlägt vordenPostenSommerakademieauf 15.000 €
zu erhöhen und begründet diese damit, dass dieses Projekt für den Verein
von tragender Bedeutung ist. Florian Kruse fügt diesem Vorschlag hinzu,
dass die allgemeine Preisentwicklung der letzten Jahre für eine Erhöhung
des Postens spricht.

Dem Vorschlag wird zugestimmt, entsprechend wird der Entwurf des Haushalts wie
folgt geändert:

Sommerakademie 15.000 € jährlich bis auf Widerruf genehmigt

Gesamt 28.500 €

Frage:Rene-Marcel Lehner fragt nach den rechtlichenBestimmungen (Klein-
unternehmerregelung und Kapital) für den Verein.

Florian Kruse gibt seine Einschätzung zur Finanzentwicklung des Vereins und rechtli-
chen Rahmen für einen gemeinnützigen Verein ab. Da die Beantwortung dieser Frage
für die Verabschiedung des Haushalts nicht substantiell ist, wird beschlossen, die Be-
antwortung dieser Frage zu vertagen, um ggf. eine rechtliche Beratung hinzuziehen zu
können.

Abstimmung: Der Haushaltsentwurf 2023/24 wird en bloc abgestimmt. Es wird einstim- Haushalt
2023/24mig für den Haushaltsentwurf abgestimmt.

10 Verschiedenes

Vorschlag: Karl Schiller schlägt vor die Mitgliederversammlung 2024 früher
stattfinden zu lassen als in den Jahren seit 2020.

Kevin Schmidt bekräftigt diesen Vorschlag und fügthinzu, dass ein Termin Mitte Oktober
sinnvoll wäre, da die Planungen für das folgende Semester zu dieser Zeit begännen.
Weiter sei eine zeitliche Nähe zur Sommerakademie für die Gewinnung neuer Mitglieder
sinnvoll. Dieser Einschätzung wird allgemein zugestimmt.

Karl Schiller dankt Jan Peter Herdieckerhoff für seine Arbeit als Finanzreferent im ver-
gangenen Geschäftsjahr.

Anmerkung: Rene-Marcel Lehner und Jan Peter Herdieckerhoffmerken an,
dass die Organisation des Cocktailsstands bei der Fachschaftsvollversamm-
lung gut angekommen ist und dieser bei derWeihnachtsfeier der Fachschaft
am 14.12.2023 erneut geplant ist.
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11 Abschluss

Karl Schiller schließt die MV um 20:05.

Kevin Schmidt, 1. Vorsitzender Joshua Luckey, Protokoll
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